

Empresarios locales promueven la creación de una empresa micológica

La iniciativa, presentada ayer a instituciones y al colectivo empresarial, está encabezada por Juan Antonio Bacigalupe y pretende reactivar una economía afectada por la crisis del textil

J.J. Martín / Pradoluengo

El Teatro Cinema Glorieta acogió ayer la presentación de una iniciativa que pretende reactivar la maltrecha economía de la villa, muy afectada por la crisis textil, sector en el que se ha basado su potencial industrial durante décadas.

El proyecto empresarial dado a conocer ante un expectante foro gira en torno a la transformación de productos micológicos y cárnicos. Varios empresarios de la localidad serrana han unido sus esfuerzos con el fin de promover un estudio piloto en torno a estas industrias, que pretenden, como objetivo prioritario, reconvertir la castigada industria textil del calcetín y, con ello, generar riqueza y fijar población. Los promotores estuvieron bien arropados, ya que al acto acudieron el alcalde de la localidad, Miguel Ángel Echavarría; la subdelegada del gobierno, Berta Tricio; el presidente de Fae, Roberto Alonso; Juan Manuel González, presidente de la Comisión de la Provincia de la Cámara de Comercio de Burgos y varios técnicos de servicios de la Junta de Castilla y León, como el Ecycl, ADE y consejería de industria.

Tras la presentación, por parte del cabeza visible de los promotores, Juan Antonio Bacigalupe, el técnico de la empresa de ingeniería medioambiental ECM, Jaime Olaizola, desgranó un análisis sobre la posibilidad de instalación de una empresa que girará en torno a la transformación de productos micológicos, bien mediante su envasado o congelación, bien a través de distintos procesos de elaboración, como los productos fúngicos en polvo, aceites, derivados de la trufa, etcétera. La idea clave es ofertar productos de alto valor añadido, que se distribuyan, tanto entre los restaurantes y hoteles de calidad, como en grandes almacenes y tiendas gourmet. Paralelamente, podrían surgir al calor de este primer núcleo transformador, otras empresas relacionadas como envasados cárnicos, que generasen un impulso multiplicador y que tienen en el entorno de Pradoluengo un gran potencial de desarrollo. Olaizola calificó a Pradoluengo como «paraiso micológico», citando la enorme variedad de setas y hongos existentes en la comarca. A su vez, el desarrollo de esta industria fomentaría el crecimiento del turismo de calidad y la mejora medioambiental.

En cuanto al sistema sobre el que pivotará la nueva empresa, sería una sociedad laboral limitada, en la que los empleados se impliquen aportando una pequeña parte del capital necesario para su puesta en marcha. Respecto a su proyección, Olaizola señaló que este nicho productivo está en pleno crecimiento en España, y cuenta con novedosas aportaciones de comercialización como la regional 'Setas de Castilla y León'.

Las características de esta firma deberán ser la originalidad y la especialización, para lo que será fundamental la labor comercial y una importante inversión en márketing e imagen de calidad. Para ello, deberá contar con maquinaria y equipamiento de alta tecnología, que implicará una inversión considerable, asumible si en ella se implican los promotores empresariales, los propios empleados y la sociedad pradoluengina en general, según se apuntó.



El empresario Juan Antonio Bacigalupe presentó el innovador proyecto.
J.J. Martín